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迁址更名公告
根据业务发展需要，经中国银行保险监督管理委员会漯河监

管分局漯银保监复（2022）3号文件批复，中国农业银行股份有限
公司漯河解放路分理处（金融机构编码：B0002U341110014）迁
址至漯河市召陵区老窝镇后宋路中段西侧，更名为中国农业银行
股份有限公司漯河老窝分理处。

咨询电话：0395-3955937
特此公告

中国农业银行股份有限公司漯河铁东开发区支行
2022年2月8日

●漯河绿岛园林绿化工程有限公司
公章（编号：4111220052438）丢失，
声明作废。

遗失声明

2月6日，农历正月初六。
北京人民大会堂东大厅，习近
平主席与各国领导人的会见密
集举行。摩纳哥元首阿尔贝二
世亲王对习近平说，全世界都
听见了中方发出呼吁和平与团
结的强劲信息，这正是当今世
界迫切需要的。

北京冬奥会既是一场全球
体育运动盛会，也是一次重大
主场外交活动。从冰雪战犹酣
的奥运比赛现场，到运筹帷幄
的大国外交现场，强劲信息扑
面而来。

8场会见,
分别见了谁

这一天，习近平先后会见
了8位外国领导人，其中4位
来自亚洲，3位来自欧洲，1位
来自南美洲。加上此前会见的
12位国际政要，双边会见达到
了20场。

跨越三个年头的新冠肺炎
疫情，给外事访问带来了不少
麻烦。这次北京之行，也成就
了很多“第一次”。

习近平当天第一位会见的
客人是新加坡总统哈莉玛，这
是她自疫情暴发以来首次出国
访问。

阿根廷总统费尔南德斯是
2019年 12月就职的，这是他
首次访华。

吉尔吉斯斯坦总统扎帕罗
夫、蒙古国总理奥云额尔登都
是就职于去年1月，这也是他
们任上第一次中国之行。

在习近平这次会见的所有
外国领导人当中，卢森堡大公
亨利、摩纳哥元首阿尔贝二世
亲王是最早抵达中国的，他们
分别于1月31日上午、2月2
日中午乘专机抵京。两人有一
个共同的身份——国际奥委会
委员。冬奥会开幕前，国际奥
委会第139次全会在北京召开。

有缘万里来相见。卢森
堡、摩纳哥这两国元首都曾出
席14年前的北京夏季奥运会开
幕式。新加坡总统哈莉玛表
示：“2008年李光耀国务资政
来华出席了北京夏奥会开幕
式，我很荣幸来华出席北京冬
奥会开幕式。”波兰总统杜达一
直记得习近平主席2016年访问
波兰时发出的“冬奥之约”，他说
很高兴能够克服困难如约来华。

他们当中有几位还是“体
育迷”。阿尔贝二世亲王曾代表
摩纳哥5次参加冬奥会雪车项
目比赛。卢森堡大公亨利尤其
酷爱摩托车运动。巴基斯坦总
理伊姆兰·汗曾以队长身份带
领巴基斯坦国家板球队夺得
1992年板球世界杯冠军。

今年相逢，意义非凡。今
年是中国与阿根廷、卢森堡建
交50周年，建交纪念日分别是
在今年 2 月 19 日和 11 月 16
日。今年是中国与包括吉尔吉

斯斯坦在内的中亚五国建交30
周年。今年1月5日，习近平
刚刚与吉尔吉斯斯坦总统扎帕
罗夫互致贺电。

会见现场,
谈了哪些话题

在会见中，8位外国领导
人对北京冬奥会开幕式仍然念
念不忘、赞叹有加。

巴基斯坦总理伊姆兰·汗
用“叹为观止”来形容，波兰
总统杜达称这场开幕式“盛大
精彩”，吉尔吉斯斯坦总统扎帕
罗夫则称赞开幕式“美轮美
奂”。新加坡总统哈莉玛还专门
就中国赢得冬奥首金表达祝贺。

抗疫合作，是会见中的重
点话题之一。蒙古国总理奥云
额尔登衷心感谢中方在蒙古国
疫情最严重时期及时提供疫苗
帮助。他说，“黄金难换好邻
居”，中国就是蒙古国用黄金也
不换的好邻居。习近平谈起中
蒙两国“羊来茶往”的佳话。
巴基斯坦总统表示，中方提供
的疫苗不仅拯救了巴人民，也
拯救了巴经济。

国际社会越来越意识到，
经济发展要以绿色筑底。在当
天8场会见的新闻稿中，“绿
色”一词出现了8次。从中新
两国要深化绿色发展合作，到
中巴经济走廊要建设绿色、健
康、数字走廊，再到中方愿扩
大进口吉尔吉斯斯坦优质绿色
农副产品，向世界传递绿色发
展的鲜明信号。

摩纳哥阿尔贝二世亲王是
第11次访华。此前他曾专门到
中国吉林参观养蜂、东北虎保
护等项目。中国在生态环境保
护方面取得的成就令他印象深

刻。这次会见中，习近平欢迎
摩方参加昆明《生物多样性公
约》第十五次缔约方大会第二
阶段会议。

中国正在发生的故事，中
国正在走的道路，引发了许多
外国政要的浓厚兴趣。巴基斯
坦总理伊姆兰·汗在会见中表
示，中国治国理政经验最值得
各国学习借鉴。卢森堡大公亨
利说，我非常赞同习近平主席
有关全人类共同价值和人类命
运共同体的重要论述。

蒙古国总理奥云额尔登还
有一个身份——蒙古人民党主
席，他再次热烈祝贺中国共产
党百年华诞，表示愿同中国共
产党加强党际交往和治国理政
交流。

当天，习近平与阿根廷总
统费尔南德斯有一段对话。引
发这场对话的由头是：费尔南
德斯两天之前专程到中国共产
党历史展览馆参观，成为到访
该馆的第一位外国元首。

会见现场，既有严肃认真
的探讨，也有轻松活泼的交流。

此前一天，摩纳哥阿尔贝
二世亲王在人民大会堂“逛庙
会”时，找工作人员再要一个

“冰墩墩”面塑，被中国网友顶
上了热搜，感叹亲王也有一颗

“老父亲的心”。
2月6日的会见中，听说了

这件事的习近平对亲王说：“选
一对冰墩墩带回去，送给你的
双胞胎。”

“冬奥之约”：
德不孤 必有邻

随着2月 6日晚最后一场
会见结束，农历虎年首次重大
主场外交活动顺利收官。

据初步统计，共有来自近
70个国家和国际组织的约170
位官方代表出席北京冬奥会，
其中包括31位国家元首、政府
首脑、重要王室成员和国际组
织负责人。

从1月25日与巴赫的首场
双边会见，到2月4日晚北京
冬奥会开幕式、5日中午欢迎
宴会，再到2月4日至6日连续
三天的19场双边会见；从钓鱼
台国宾馆，到国家体育场，再
到人民大会堂，习近平主席密
集出席相关活动。北京的冬奥
之约、中国的新春之会，举世
瞩目。

国际奥委会主席巴赫对习
近平说，此次一些国家首次派
团出席冬奥会，充分表明北京
冬奥会得到了国际社会的广泛
支持。

这次来华出席开幕式的多
个国家并无运动员参赛，他们
的中国之行正是为了表达对北
京冬奥会的支持。

联合国秘书长古特雷斯
说，当前，世界需要一届成功
的冬奥会，向世人发出明确信
息，即任何国家、民族、宗教
的人民都可以超越分歧，实现
团结与合作。

普京总统说，我相信，经
过精心筹备，中国人民一定能
够向世界呈现一届最高水平的
冬奥盛会。

吉尔吉斯斯坦总统扎帕罗
夫说，中方克服疫情影响成功
举办北京冬奥会，体现了真正
的奥林匹克精神，将给世界人
民带去更多团结、友谊和希望。

习近平主席说，从2008年
的“同一个世界，同一个梦
想”到 2022年的“一起向未
来”，中国积极参与奥林匹克运

动，坚持不懈弘扬奥林匹克精
神，是奥林匹克理想的坚定追
求者、行动派。

德不孤，必有邻。

“新春之会”：
谋合作 向未来

“新春之会”，既是应“冬
奥之约”而来，也是为合作大
计而来。正值中国农历虎年新
春，一年之计在于春，习近平
与外方领导人一次次深谈，关
乎人类，也关乎未来。

关键词之一：战略
2月4日下午，习近平与普

京总统就中俄关系以及事关国
际战略安全稳定的一系列重大
问题深入充分交换意见。普京
表示，俄中关系的战略性质空
前凸显。在与其他领导人的会
见中，“战略互信”“战略对
接”“战略伙伴”成为高频词。

关键词之二：发展
去年9月，习近平主席在

第76届联合国大会首次提出全
球发展倡议，目的在于推动实
现更加强劲、绿色、健康的全
球发展。在近几天的会见中，
习近平提出共同推动全球发展
倡议落地。各国领导人纷纷表
达积极支持。

关键词之三：合作
务实合作，喜结硕果。在

会见现场，许多酝酿已久的标
志性大项目达成共识或获得推
进。中俄签署涵盖经贸、投
资、能源、体育等领域近20份
合作文件。中国与俄罗斯、厄
瓜多尔、阿根廷等国签署多份
联合声明。中国与塔吉克斯坦
签署《经贸合作规划（至2025
年）》。

关键词之四：捍卫
习近平在会见巴基斯坦总

理伊姆兰·汗时说，中方在国
际事务中主持公道正义，不惹
事，也不怕事。从共同捍卫真
正的多边主义，捍卫国际关系
基本准则，到坚定支持彼此维
护本国核心利益，中外领导人
在会见中都表达了坚定态度。

微光如炬，聚沙成塔。奥
林匹克运动承载着人类对和
平、团结、进步的美好追求，
也给当今正在面临诸多挑战危
机的人类社会，带来深刻启示。

在会见两位国际组织负责
人 时 ， 习 近 平 主 席 两 次 以

“舟”作喻，微言大义。
会见巴赫，习近平说：世

界各国与其在 190 多条小船
上，不如同在一条大船上，共
同拥有更美好未来，所以我们
提出了“一起向未来”的北京
冬奥会口号。

会见古特雷斯，习近平
说：面对各种紧迫全球性挑
战，加强团结合作，共同坐上
新时代的“诺亚方舟”，人类才
会有更加美好的明天。

据新华网

虎年首次重大主场外交活动
中国发出强劲信息

2月4日晚，第二十四届冬季奥林匹克运动会开幕式在北京国家体育场举行。图为奥林匹克会
旗入场。 新华社记者 刘 续 摄

濒临绝境，逆转绝杀！中国女足用
最荡气回肠的方式，时隔16年重返亚洲
之巅！

这是一场将足球魅力展现得淋漓尽
致的比赛。绝望与希望并生，残酷与美
丽共存。在上半场0:2落后于韩国队的情
况下，在几乎难以挽回的危局中，中国
女足下半场奋起直追连进三球。肖裕仪
伤停补时打进绝杀，让整座球场陷入沸
腾，让无数国人为之振奋。

在逆境中的扭转乾坤，让太多人感
叹：“铿锵玫瑰”回来了！你可以永远相
信中国女足！

我们承认，亚洲杯中国女足踢得非
常艰难，这也反映出亚洲女足整体水平
的进步。东京奥运会上的惨痛失利，更
是时时提醒，中国女足距离世界一流仍
有很大差距。但了不起的女足姑娘们用
不懈的努力，为中国足球的凛冬增添一
抹亮色、带来一份希望。

这是尊重专业的胜利——就在半年
前，中国女足才因为东京奥运会失利、
选帅争议等风波陷入低谷。实事求是来
说，目前的中国队不具备二十多年前那
样横扫亚洲的绝对实力。临危受命的水
庆霞，只用三个月就彻底改变球队面
貌。在她的带领下，球员们三军用命，
在合理的战术下找到最佳状态。这样的
中国女足，可以在亚洲对抗任何对手。
而这样的专业精神，是中国女足的制胜
关键。处在低谷中的中国足球，需要重
塑对专业的尊重。

这更是永不言弃女足精神的胜利——
回顾中国女足整个亚洲杯淘汰赛征程，每
场都曾面对困局，最后却都能完成逆转：
四分之一决赛，先丢一球后，中国女足
3:1击败越南队；半决赛面对夺冠热门日
本队，遭遇王霜因伤缺席的不利局面，王
珊珊加时赛119分钟读秒绝平，朱钰两度
扑点，终结七场不胜对手的尴尬纪录……

精神不是万能的，但精神的力量不
可或缺。水庆霞在战胜日本队后说：“通
过这么多年的努力，我们找回了‘铿锵
玫瑰’精神”。

这份精神鼓舞着不久前在东京奥运
会经历惨痛失利的中国女足重拾斗志再
攀高峰；这份精神激励了一代代体育人
不断向自身极限发起挑战；这份精神也
必将感染万千中华儿女永远不向困难低
头。 据新华社苏州2月6日电
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冬奥会开幕三天，吉祥物
“冰墩墩”彻底火了。商场排队
五个小时只为一“墩”，外国记
者甚至改名“墩墩”倾情“带
货”，让“冰墩墩”设计团队负
责人曹雪直呼“始料未及”，而

“冰墩墩”的爆红也带来启示与
思考——如何用设计语言讲好中
国故事？设计如何助力“中国制
造”走向“中国创造”？新华社
记者7日专访了“冰墩墩”设计
团队负责人、广州美术学院教授
曹雪。

“冰墩墩”何以征服
世界？

这几天，在冬奥闭环里，冬
奥特许商店门前总是排起长龙，
全球各地人士竞相购买冬奥吉祥
物等特许商品。而在冬奥闭环
外，冬奥特许商店排队的中国顾
客也是一眼望不到头。在北京王
府井的冬奥会特许商店，为了买
到“冰墩墩”，不少顾客在寒风
中排队数小时。

与此同时，不少运动员、记
者和冬奥会官员的心都被“冰墩
墩”俘获，纷纷自愿“带货”。
日本记者甚至改名“义墩墩”为

“冰墩墩”代言。
“冰墩墩”设计团队负责

人、广州美术学院教授曹雪说，
自己的儿子去广州的特许商店购
买也失望而归。虽然从一开始就
对自己团队的作品很有信心，但
他对“冰墩墩”如此爆红感到

“始料未及”。
“冰墩墩”为什么能“征

服”世界？
曹雪说，“冰墩墩”受到大

家的欢迎，不是带着一帮人漫无
目的的头脑风暴，而是一定要有
理论和策略性的思考。“冰墩
墩”穿上冰壳，脸上有冰丝带，
大家都觉得很好看，其实形式美
感背后有基本规律，其中重要的
规律就是“对比统一”。

“硬与软，透明与不透明，
黑与白，冰丝带五环颜色的色彩
对比，都实现了视觉审美层面的
对比统一，但同时又做到了一举
两得，做成衍生品也会带来不一
样的触觉体验。”曹雪说。

“冰墩墩”和历届奥运会吉
祥物不一样，不是单一材质、单
一触觉体验，坚硬的冰壳包裹着
一个毛绒的熊猫，用曹雪的话来
说——冰壳之下有一分“暖和
软”，“人们在寒风中等待就是为
了最后手中能捧上一份温暖”。

曹雪希望，“冰墩墩”能够
超越冬奥会的时空限制，将艺术
生命延伸更远。“今天一大早看

朋友圈，好多人开工了发照片，
把‘冰墩墩’放在办公桌上，我
觉得它已经超越了一个奥运会吉
祥物本身（的含义），这也是我
们最初的设想，希望它的艺术生
命能够延伸。”他说。

好卖才是硬道理

曹雪认为，“冰墩墩”的走
俏，无疑是一个产品在商业上的
成功，但这种成功对其文化性和
艺术性的表达也非常重要。曹雪
认为，吉祥物设计的起始点是文
化性和艺术性，但只有商业上取
得成功，才能将这两者表达和体
现出来。

“熊猫是文化元素本身，怎
么样把它变成让人喜爱的熊猫就
是好故事的开始，终极的表现就
是商业性。好卖是硬道理，如果
这个吉祥物不可爱，我们就会陷
入自说自话和自娱自乐。”曹雪
说。

其实，“冰墩墩”的热销，
也可以看作“国潮”崛起的又一
个生动样本。曹雪认为，“国
潮”不是中国元素的简单拼贴，
而是要把中国的历史文化融入设
计的DNA，才能生长出真正的

“国潮”。

“从国画、京剧这些国粹开
始，我们看世界和进行表达是不
一样的，不能表面化地把中国文
化理解成中国元素，曾经有人说
是不是要给‘冰墩墩’加上长
城、华表这样的元素。如果这样
的话，我们的设计语言和讲故事
的方式就太单一了。视觉传达是

‘传而有达’，你表达了，别人没
有接受不叫传达。很多所谓‘国
潮’只是把中国传统元素随便贴
在产品上，其实做‘国潮’要真
正地读懂中国，‘向过去要未
来’。”曹雪说。

设计能够“四两拨
千斤”

曹雪认为，设计是最为直
观的讲故事方式，“冰墩墩”借
助奥林匹克的平台讲出了中国
故事，其实不管是建筑设计、
室内设计还是工业设计，都可
以讲好中国故事。通过设计这
门通用语言，会让世界更加读
懂中国。

近年来，“中国制造”在海
外越来越受欢迎，而设计与科
技创新一样，是助力“中国制
造”走向“中国创造”的关键
因素，“冰墩墩”的爆红，也让
人看到了“设计力”带来的能

量。
曹雪认为，设计是一种人

文关怀。因此任何一项设计并
非简单的形式美，而是“介
质”，在互联网时代，任何产品
都可能成为与人发生某种关联
的介质，“比如我们手上拿了一
个遥控器，在使用的时候就在
跟它沟通和交流，产品本身不
是固定的，是动态的、有生命
的”。

曹雪曾提出一个引发设计
界广泛关注的话题“产业动漫
化”——把动漫看作一种表达
方式，实现“跨界”的工业设
计。

“比如如果我做一个文具品
牌，订书机一张一合，像一个
动物的嘴，把它做成一个角
色，卷纸一抽一拉也可以做成
一个角色，圆规有长长的腿也
是一个角色，一系列文具产品
本身做成角色，讲学习和成长
的故事，传播上一下就区别于
所有其他品牌，跟商业、产业
结合起来，又是一种创造。”他
说。

“ 设 计 能 够 ‘ 四 两 拨 千
斤’，因为设计的终极内核是哲
学，不管东方西方，哲学是相
通的，它能够穿透一切。”曹雪
说。 新华社广州2月7日电

“冰墩墩”何以征服世界 ——专访“冰墩墩”设计团队负责人曹雪

新华社北京2月7日电（记者
王 妍 王春燕 乐文婉）备受
关注的日本花滑名将羽生结弦7
日亮相首都体育馆训练馆，进行
了上冰训练。训练后的羽生说：

“赛场很漂亮，冰面也很好，我喜
欢这里。”

羽生的首次训练吸引了大批
记者蜂拥而至。虽然训练是在下
午，但上午十点多就有大量记者
来到首体，从主场到训练馆的摆
渡车异常繁忙起来，候车区也排
起了长龙。

下午两点，羽生结弦准时到
场熟悉冰面。羽生神情专注，在
进行滑行热身后他脱去队服，一
身黑衣黑手套，开始寻找状态。
除了合乐，羽生还练习了多个高
难度动作，每完成一个动作，场
边都会响起阵阵掌声。

训练结束后，羽生结弦离场
遇见工作人员时还不停鞠躬致
意，谦恭有礼。在被问到目前为
止的阿克塞尔四周跳练习状况
时，他说“因为是赛前了，多少有
些紧张。虽然做了很多练习但还没
成功，今天来这里的感觉很好，我
需要再确认一下旋转的方法。虽然
会很难，但我一定会拼尽全力完成
它，这是我来冬奥会的目标。”

作为索契冬奥会和平昌冬奥
会花样滑冰男子单人滑的金牌得
主，羽生结弦旨在北京冬奥会上
实现三连冠，并能在比赛中成功
挑战4A。4A也就是阿克塞尔四
周跳，实际上完成这个跳跃会跳
四周半，阿克塞尔在目前六种跳
跃中起跳难度最大。

羽生结弦将在8日开始的花
样滑冰男单短节目比赛中登场。

羽生结弦亮相冬奥会：
我喜欢这里

2月7日，在首都体育馆举行的北京2022年冬奥会短道速滑项目男
子1000米决赛中，中国选手任子威夺得冠军。图为当日任子威在比赛
后庆祝。 新华社记者 李 尕 摄


